

Perpignan le, 6 juin 2013

A l'Attention de la Rédaction

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Ville de Perpignan obtient la 1^{ère} place
et reçoit le
« Prix National » des « rubans du Patrimoine »

Dans le cadre de la **restauration de l'église Notre-Dame de la Réal et de la maison du sacristain**, la Ville a obtenu la 1^{ère} place en recevant le **Prix National des rubans du Patrimoine**.



Ce prix est décerné dans le cadre de la **19^{ème} édition du concours « les rubans du Patrimoine »**, organisé conjointement par la Fédération Française du Bâtiment, l'Association des Maires de France et la Fondation du Patrimoine.

La présélection s'est opérée dans le cadre des jurys régionaux, parmi un grand nombre de dossiers dont la qualité témoigne du **dynamisme de l'action des villes en matière de réhabilitation du patrimoine**.

Le prix sera remis lors d'une cérémonie à Paris à l'automne prochain.



L'église Notre-Dame de La Réal est construite selon le principe d'une **nef unique bordée de chapelles latérales**.

La chapelle de La Soledad dédiée à la Vierge Marie est **distincte des autres chapelles**. Elle comporte de nombreux hommages à Notre-Dame dont la Vierge de Solitude du Calvaire dite Soledad.

Cette chapelle présente la particularité d'être mitoyenne et encadrée dans l'ancien logement du sacristain, logement inutilisé qui s'était fort dégradé au fil des ans.

Restauration de la nef et des chapelles

En 2000 : opération d'assainissement et de restauration portant sur l'ensemble, à l'exception de la maison du sacristain.

De 2000 à 2004 : travaux de reprise des couvertures, façades, vitraux, clocher, restauration des décors intérieurs et gypseries.

2005 : restauration de l'orgue.

2006 : mise en conformité du système électrique, restauration de la lustrerie, mise en lumière.

Restauration de la chapelle de La Soledad et de la maison du sacristain

En 2005, des investigations plus poussées sur la chapelle de La Soledad conduisent à entreprendre un **étalement d'urgence de l'ensemble de la maison du sacristain** qui, par décollement, risque d'entraîner l'effondrement de cette chapelle.

Un ensemble d'étalement par échafaudage tubulaire, butons et poutres de soulagement de charpente a permis de stabiliser la structure. Les travaux de consolidation, reconstruction des planchers, peuvent alors continuer de 2007 à 2010 avec la mise hors d'eau de l'ensemble et la restitution d'une façade d'inspiration médiévale.

Enfin, **en 2011, les travaux de restauration des décors intérieurs de la chapelle de La Soledad sont entrepris pour une réouverture en décembre 2012.**

En parallèle, l'escalier en bois, le plafond peint et le sol en terre cuite de la maison du sacristain sont achevés aussi en 2012. Son utilisation sera réservée aux associations de la paroisse.

Contact presse :

[Sandra COGNET](#), Directrice de la communication : 04.68.66.34.29

[Johanna HALIMI-CLAVERIE](#), Chargée de communication : 04.68.66.32.72